
PREFEITURA
DA CIDADE DO RIO DE JANEIRO

SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO

CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDEB

ATA DA 18ª SESSÃO DO CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E 

CONTROLE SOCIAL DO FUNDEB

Aos nove dias do mês de dezembro de dois mil  e oito,  o Conselho 

Municipal  de  Acompanhamento  e  Controle  Social  do  FUNDEB  procedeu  a  sua 

18ª reunião, com a presença do Prof. Nelson de Jesus Gonçalves, Presidente do 

Conselho, Sr. Jean Pierre Fivria, Vice-Presidente do Conselho, Profª Luiza Dantas 

Vaz (Representante da Secretaria Municipal de Educação), Profª Ilka Valéria Oliveira 

dos  Santos,  Prof.º  Mauricio  Mendes  Pinto  (Representantes  dos  Professores  da 

Educação Básica da Rede Pública do Sistema Municipal de Ensino), Prof.º Jorge 

Luiz da Silva Santos (Representante dos Diretores das Escolas da Rede Pública do 

Sistema Municipal de Ensino), Srª Rogelian da Silva Domingos (Representante dos 

Servidores  Técnico-Administrativos  das  Escolas  da  Rede  Pública  do  Sistema 

Municipal de Ensino), Srª Marli Sardinha de Jesus Garcia (Representante dos Pais 

de Alunos da Educação Básica da Rede Pública do Sistema Municipal de Ensino), 

Srª Léa Pontes dos Santos (Representante dos Estudantes da Educação Básica da 

Rede  Pública  do  Sistema  Municipal  de  Ensino),  Srª  Maria  Lúcia  Ventura 

(Representante dos Conselhos Tutelares Circunscritos na Área do Município do Rio 

de Janeiro),  além da Profª Eliane Ferreira Silva, Srª Maria das Graças Abreu de 

Araújo e Srª Ana Lúcia Ferreira da Silva Souza (Representantes do Conselho do 

FUNDEB do Mandato que teve seu encerramento em 14/08/2008).  Inicialmente, foi 

lida e submetida à votação a Ata da 16ª Sessão do Conselho, sendo aprovada pelos 

presentes.  O  Prof.º  Nelson  manifestou  a  idéia  de  assegurar  o  espaço  para  a 

realização das reuniões para o próximo ano. A Prof.ª Luiza informou que, espera a 

chegada da nova Secretária pois seu cargo estará à disposição já que foi indicada, 

junto  com a Prof.ª  Lucia,  pela  atual  administração.  Em seguida,  o  Prof.º  Nelson 

marcou as próximas reuniões para os dias 17 de fevereiro de 2009 e 26 de março de 

2009.  Continuando,  o  Prof.º  Nelson  explicou  como tem funcionado  as  reuniões. 

A  Prof.ª  Luiza  sugeriu  que  se  solicite  a  apresentação  do  orçamento  de  2009, 

comprometendo a contatá-los para a reunião de fevereiro. A Prof.ª Ilka lembrou que, 

no  ínicio  do  ano,  é  período  em que  há  a  prestação  de  contas  em que  se  faz 

necessária  a  aprovação  do  Conselho  do  FUNDEB.  O Prof.º  Mauricio  perguntou 

como é feito o planejamento do FUNDEB. A Prof.ª Luiza esclareceu que o FUNDEB 

é uma das fontes que compõem o orçamento da SME. O FUNDEB é a fonte 142. 



Sobre a receita estimada, a partir  dos impostos que o formam, é que se faz um 

planejamento. Cerca de 80% é usado com pessoal e o restante, em custeio. A Prof.ª 

Ilka  sugeriu  que  as  pessoas  continuassem  a  perguntar  para  dirimir  dúvidas. 

Continuando a esclarecer, a Prof.ª Luiza falou sobre o PPA que seguiu a política 

educacional e a importância da continuidade que é dada aos programas de trabalho, 

sem causar uma ruptura drástica devido à saída e à entrada de uma nova gestão. 

E,  por nada  mais  haver  a  declarar,  eu,  Ilka  Valéria  Oliveira  dos  Santos,  pela 

secretária do Conselho, lavro a presente ata, que será assinada por mim e pelos 

Conselheiros na folha de presença, em anexo.

Rio de Janeiro, 09 de dezembro de 2008.

Ilka Valéria Oliveira dos Santos


